

de sus tres compañeros Manuel Camacho, Salvador Rubio y Jaime Sampere, militantes del P. S. U. y de la U. G. T., muertos en el frente de Aragón en lucha heroica por la libertad, que se celebrará esta tarde, a las cuatro, partiendo del Hospital Clínico.

La columna Medrano

El Partido Sindicalista ruega a todos sus camaradas enrolados en las Milicias, columna Medrano, que se encuentran con permiso, pasen sin falta, por el local social, Puertaferriera, 23, principal, donde se les comunicará el día y la hora en que deben salir.

Escuela de radiotelegrafistas en el Cuartel de Carlos Marx

A partir de esta fecha, queda abierto un curso de instrucción teórico-práctica de formación de radiotelegrafistas, cuyas clases tendrán lugar en el local destinado al efecto, en el Cuartel de Carlos Marx (antes Jaime I), a donde deberán dirigirse cuantos deseen prestar sus servicios en esta especialidad, para su inscripción. Las solicitudes deberán presentarse por escrito, y en las mismas debe hacerse constar los siguientes datos:

- Nombre y apellidos del solicitante.
Partido político y organización sindical a que pertenece, con expresión de la fecha de su ingreso, en los mismos.
Conocimientos que posea, de cultura general.
Es condición indispensable para ser admitido en esta Escuela, que los solicitantes, sepan por lo menos, leer y escribir correctamente.
Serán preferidos, aquellos que en el examen de ingreso para la selección, demuestren conocimientos radioeléctricos, en sus distintas aplicaciones.

El plazo de inscripción quedará cerrado a las 48 horas siguientes a la publicación de esta convocatoria.

Las solicitudes deben dirigirse al delegado de la Escuela de Radiotelegrafistas, Rafael Moreno, Cuartel Carlos Marx, Barcelona.—El delegado responsable, Raimundo Morales.

La Columna Sanitaria

Hoy, jueves, a las ocho de la mañana, dará la séptima lección de gimnasia a los componentes de la columna sanitaria, el maestro de esta especialidad, Jaime Querol, quien comenzará a la vez a enseñarles la instrucción militar que la formación de la columna requiere.

A las siete de la noche, el doctor del Hospital de Sangre, Pedro Barella Paytubi, dará la sexta conferencia teórico-sanitaria, siguiendo los principios empíricos.

Se ruega a todos los que estén inscritos en la columna sanitaria, que asistan puntualmente a dichos actos.

Visita al Cuartel de Carlos Marx

Han visitado el Cuartel Carlos Marx, los destacados socialistas franceses, Peyrotte y Viale, siendo debidamente cumplimentados por el delegado responsable camarada Morales y por los demás responsables del cuartel.

Dichos camaradas franceses hicieron donación de un importante lote de sueters y prendas de vestir para las Milicias «Carlos Marx».

Escuela militar de las Juventudes unificadas (Radio 1.º)

Las Juventudes Socialistas Unificadas del Radio 1, han organizado una Escuela Militar para los jóvenes militantes y las juventudes trabajadoras en general, que se quieren educar teórica y prácticamente para la guerra contra el fascismo.

Dichas clases correrán a cargo del personal técnico de la columna del Ferro «Jaume Graells». Las inscripciones se pueden efectuar en la Casa de las Juventudes Socialistas Unificadas de Cataluña (I.J.C.), Aviló, 20, diariamente, de seis a nueve de la tarde. Las clases comenzarán el día 19 del corriente mes.

La llegada de niños y repatriados santanderinos

Procedentes de Santander han llegado a nuestra ciudad 238 niños y 30 repatriados, a los que se atiende concienzudamente por las entidades designadas al efecto.

Prendas de abrigo

El Comité Central del Socorro Rojo del P.O. U.M. advierte que todos los días, de nueve a una de la mañana y de cuatro a ocho de la tarde, estarán abiertas sus oficinas, Pelayo, 62, primero, primera, para que todos los ciudadanos antifascistas y todos los obreros revolucionarios puedan de una manera directa contribuir a la ayuda de los heridos en el frente de batalla, haciendo donativos de madejas de lana, sueters, abrigos, impermeables, bufandas y ropa interior, etc.

El Comité Local del Socorro Rojo Internacional por su parte solicita la ayuda antifascista en ropas, colchones, lana y dinero para dotar de lo que le es indispensable a los niños acogidos en nuestra ciudad.

La «Associació de Veïns i Llogaters de Catalunya»

Se notifica a todos los inquilinos de esta capital, que como quiera que a diario llegan miles de niños, hijos de milicianos que luchan en tierras de Castilla defendiendo el país contra la acometida de los fascistas, la «Associació de Veïns i Llogaters de Catalunya» ha establecido un servicio de ayuda y amparo. A tal fin, hace un llamamiento a cuantos inquilinos quieran dar acogida en sus casas a los citados niños, para que se dirijan a la A. D. V. I. L.L. paseo de Gracia, 61, segundo, de cuatro a ocho de la tarde.

Federales y simpatizantes

El Partido Federal Ibérico, hace un llamamiento a todos sus afiliados y simpatizantes para que envíen cuanto puedan, con objeto de proporcionar a los abnegados milicianos el máximo de bienestar a que tienen derecho. Los donativos pueden enviarse al Partido Federal Ibérico, ronda de la Universidad, 1.

Envío de sueters e impermeables al frente de batalla

El Comité Central del Socorro Rojo del Partido Obrero de Unificación Marxista, continuando en su labor constante y sistemática de ayuda a los que luchan en el frente de batalla, ha enviado al sector de Huesca para los milicianos que combaten al fascismo, lo siguiente:

148 abrigos, 110 trincheras, 140 impermeables, 254 sueters sin manga, 106 sueters con manga, 27 trajes interiores completos, 39 trajes interiores atafepados completos, 20 mantas, 200 prácticos

NOTAS VARIAS

Estado del tiempo

Servicio de la Generalidad: En Cataluña, a las ocho de la mañana: El tiempo ha mejorado, registrándose alguna nubosidad por el alto Pirineo, y claro despejado o escasamente nublado por el resto. Per el llano de Vich hay nieblas matutinas. Los vientos son fuertes, del norte, por el Pallars y Ampurdán, moderados en las Golas del Ebro, y flojes por el resto de Cataluña. En las últimas veinticuatro horas se han registrado algunos aguaceros tempestuosos por gran parte del país, adquiriendo la máxima intensidad en el Vallés, donde, además, se observa fuerte pedrisco. La temperatura mínima ha sido de 8 grados bajo cero, en el Port de la Bonanua.

En Barcelona, a las siete de la mañana: Presión barométrica, 763,7 milímetros. Temperatura actual, 10,4 grados. Humedad relativa, 75 por ciento. Velocidad del viento: calma. Visibilidad horizontal: 20 kilómetros de promedio. Estado del cielo: 2/10 cubierto de Cumb. y Acu.

Servicio de la Universidad de Barcelona: Estado general atmosférico de Europa, a las siete de la mañana:

Se ha presentado una intensa borrasca que tiene su núcleo sobre Islandia y forma un secundario en el norte de Escocia, produciendo algunas lluvias y vientos fuertes del tercer y cuarto cuadrantes en el archipiélago inglés. Las bajas mediterráneas disminuyen su extensión y forman un pequeño núcleo en el Adriático, produciendo lluvias en el norte de Italia. Las altas presiones atlánticas se han intensificado, con centro en Azores.

Observación a las 18 horas: Barómetro a cero grados y al nivel del mar, 764,6 milímetros. Humedad relativa, 89 por ciento. Temperatura a la sombra, 11,9 grados. Temperatura máxima, 17,8 grados, a las 13 horas. Temperatura mínima, 10,4 grados, a las 7 horas. Viento (dirección y velocidad): calma. Estado del cielo: despejado. Precipitación acumulada durante 24 horas: 25 milímetros. Recorrido del viento en 24 horas: 150 kilómetros. Horas de sol eficaz: 8 horas y 25 minutos. Estado del mar: lano.

COLMADOS SIMO. Aceites finos de oliva.

La propaganda de «Estat Català»

El Secretariado general de «Estat Català» ha hecho pública su decisión de conocer con un mínimo de 10 días, por lo menos, de anticipación, todos los actos públicos que hayan de celebrarse para designar, por la «Sección de propaganda», los oradores necesarios.

En caso de no cumplirse estas indicaciones, la «Sección de propaganda» no se hace solidaria de las consecuencias.

Aprovisionamiento especial para enfermos

Estando en trámite las normas o consignas definitivas, a las cuales se deberá adaptar, de acuerdo entre la U. G. T. y la C. N. T., el aprovisionamiento especial de materias alimenticias para enfermos, se darán estas consignas a conocer dentro la mayor brevedad posible, las cuales deberán obedecerse para evitar todo abuso y confusión.

**Apoplejia (teridura). Parálisis: tome RUOL.

El diario oficial

El «Diari Oficial de la Generalitat de Catalunya» publicó ayer, entre otras, las siguientes disposiciones:

Cultura.—Orden disponiendo que mientras duren las actuales circunstancias los maestros podrán admitir en la matrícula de sus escuelas, ochenta alumnos en vez de cuarenta.

Seguridad Interior.—Orden dictando disposiciones para la efectividad del decreto del 9 del corriente, que fija la nueva estructuración municipal de Cataluña.

Aprovisionamientos.—Decreto estableciendo las líneas generales esquemáticas de la organización de este Departamento.

Sanidad y Asistencia Social.—Orden disponiendo que los fabricantes de embutidos presenten a este Departamento una relación de su producción y otros detalles relativos a aquella industria.

Orden por la cual se moviliza todo el personal técnico y administrativo del Departamento de Sanidad y Asistencia Social y el de las instituciones que de él dependen.

Reparto de juguetes

El Secretariado Femenino de Educación y Asistencia Infantil, de la Asociación de Trabajadores de Banca y Bolsa (U. G. T.), repartió durante el pasado mes de agosto, 115 juguetes a los niños acogidos por la Asistencia Revolucionaria (Rosellón, 240), más 100 pares de alpargatas, 60 cinturones y 60 camisetas, y 111 juguetes a las niñas de la Casa Municipal de Misericordia (Elisabeta, 10).

Actualmente este grupo está terminando la instalación de un hogar para niños necesitados.

El cupón de los ciegos

El Sindicato de Ciegos de Cataluña, nos comunica que en el sorteo público efectuado ayer, salieron precitados los números siguientes de todas las series: con 25 pesetas, el 568, y con 3 pesetas el 62, 163, 268, 368, 468, 568, 768, 868 y 968.

ACCION SINDICAL

La colectivización de los ferrocarriles de M. Z. y A. (Red catalana)

Importantes indicaciones

El Comité central de asuntos generales de la Red Catalana de los Ferrocarriles de M. Z. A. se dirige a las entidades políticas y sociales para manifestarles lo que sigue:

«Animados del buen deseo de armar los intereses de esta colectividad ferroviaria con las necesidades y exigencias del momento que vivimos, obrando con la responsabilidad que debe caracterizar a todos los organismos sociales y ante las continuas dificultades que se nos vienen creando por desconocer en muchos casos el complicado engranaje de esta industria, rogamos a todas las entidades políticas y sociales tengan en cuenta las siguientes indicaciones:

Primera. Los Sindicatos u organismos oficiales que tengan necesidad de nombrar Comités de control en las estaciones, deberían primeramente ponerse en contacto con este Comité central, donde les serían hechas todas aquellas recomendaciones pertinentes para el buen desempeño de su función, sin lesionar los intereses de los transportistas ni herir los de esta colectividad, evitando además aquellas rozaduras que por desconocimiento de su existencia se originan entre ellos y nuestros compañeros y por que saben que ciertas actuaciones únicamente consiguen desviar el tráfico del ferrocarril a la carretera.

Segunda. Siendo frecuente la presentación de documentos avilados con sellos de distintos organismos para la retirada de mercancías en las estaciones sin previo pago de los gastos del transporte, cuyo importe no siempre corresponde a las líneas que controla este Comité, resultando en todos los casos, tras laboriosas gestiones, difícil, cuando no imposible, el cobro, hacemos presente que no serán entregadas mercancías en esta clase de régimen, declinando la responsabilidad de lo que ello pueda acarrear a quien se obstine en seguir procedimientos irregulares; y

Tercera. Como a pesar de las múltiples promesas que se nos han hecho y de las reiteradas notas que hemos publicado se sigue viajando en los trenes sin los correspondientes billetes, unos amparados en documentos que no tienen ningún valor para viajar y otros en posiciones impropias de individuos responsables, hacemos presente una vez más que en los trenes únicamente podrán viajar aquellas personas que previamente hayan adquirido billete en la taquilla de las estaciones, y el que así no lo haga, tendrá que atender a las consecuencias, ya que no podemos permitir un momento más que haya quien se aproveche de las actuales circunstancias para sus medros particulares.

Este Comité central, que no regatea ningún esfuerzo ni sacrificio para servir a la causa que nos es común, exige para sí el respeto que tiene a los demás, no tolerando que nadie impunemente pueda lesionar intereses de la colectividad ferroviaria.»

El Comité obrero de Control de los tranvías

Este Comité nos remite para su publicación la siguiente nota:

«Diario de Barcelona», en su edición del día 10 del que cursa y bajo el epígrafe «Comentari Nacional», inserta unas apostillas a la labor realizada por el Comité de control de los tranvías y que por ser ya la segunda vez que se ocupa del mismo, no queremos dejar sin respuesta.

Desde que este Comité Obrero de Control se hizo cargo de la explotación de esta industria, si bien no ha podido desarrollar tanta labor como quizá el articulista hubiera desarrollado para satisfacer plenamente todas aquellas atenciones que los actuales momentos reclaman y a las cuales el público tiene perfectísimo e indiscutible derecho, no por eso ha dejado de lado tan importantes como apremiantes problemas. Y vamos a demostrarlo.

En los dos meses y medio que este Comité lleva actuando ha puesto en circulación un tercio más de material del que circulaba bajo la égida de los burócratas y banqueros fascistas que como hemos podido comprobar plenamente, ejercían un indigno sabotaje sobre el material móvil, talleres y vías.

Hemos tenido que dotar y nos vemos precisados a prestar toda nuestra atención sobre el lastimoso estado de los talleres, dotándolos, repetimos, del material indispensable para que los coches tranvías pudieran circular no sólo con normalidad, sino con seguridad.

Hemos admitido (y por lo tanto llevado la alegría y el bienestar a esos hogares), 700 trabajadores que carecían de los medios indispensables bajo el régimen burgués de trabajo y de alimentos para subsistir.

Hemos suprimido el billete suplemento que la antigua Compañía imponía al público a partir de las 22 horas.

Tenemos en estudio para su implantación (no se ha llevado a efecto esta mejora debido más que nada al gran contingente de compañeros que tenemos en el frente), un billete económico para cuando los trabajadores se dirijan e salgan de los lugares de trabajo.

En fin, el articulista, por lo visto, desconoce la desorganización y la ruina económica que los capitalistas que manejan esta industria embolsándose millones y más millones y que algunos de los cuales iban a parar a los bolsillos de periodistas sin escrúpulo (tenemos pruebas inequívocas de ello), que hacían el indecoroso juego a esos vampiros de la economía doméstica de los trabajadores barceloneses. Llegando a ensalzar sus prerrogativas con cobarde y rastrera idolatría.

No quisieramos tardar mucho tiempo en satisfacer las ansias renovadoras del autor de «Comentari Nacional», pero muy a pesar nuestro, son las circunstancias las que mandan y a las cuales nos tenemos que sujeción aún en contra de nuestra voluntad.

Por hoy, nada más, otro día quizá no muy lejano tendremos ocasión de contestar cumplidamente al articulista de «Diari de Barcelona». —El Comité Obrero de Control.

El horario de las ferreterías

La sección de ferretería, maquinaria y similares del Sindicato Unico Mercantil, recuerda a los compañeros adheridos a dicha sección que deben velar por el cumplimiento de los acuerdos tomados en la última asamblea general, los cuales son como sigue:

Primero. El horario de la sección de «detalle», de lunes a viernes de 9,30 a 1 y de 3,30 a 7:30, de 9 a 2.

Segundo. La sección «Mayor» seguirá el horario de costumbre.

Tercero. Los comités de control se cuidarán de que todo empleado contribuya con los dos días de haber en favor de las víctimas del fascismo. También los citados comités tienen el deber de velar por la buena marcha revolucionaria; a tal efecto, no han de permitir que las mercancías de país sufran alteraciones que representen un aumento en los precios establecidos antes del 19 de julio.

Los géneros adquiridos en el extranjero y que debido al cambio observen algún aumento, éste será aplicado con toda exactitud, o sea el tanto por ciento que la diferencia del cambio exija. No podrá permitirse a nadie que, abusando de las circunstancias, aumente más de lo debido y que se tenía por costumbre.

AVISOS Y CONVOCATORIAS

Para hoy

A las tres y media de la tarde, reunión de los asociados a La Unión Ultramarina (Unión General de Trabajadores) que prestan sus servicios en la demarcación de Sarriá en el local social, calle de San Pablo, 116, principal.

—A las seis y media, reunión de la Sección de productos farmacéuticos, perfumieros, droguerías y anexos del Sindicato Unico Mercantil en su antiguo local, plaza de Macià, 12.

—A las siete, reunión de delegados de taller de la Sección de embaladores, afecta al Sindicato del Ramo de la Madera de Barcelona y su Radio (Unión General de Trabajadores) en su local social, Gerona, 3, principal.

—A la misma hora, reunión de la Sección de decoradores y bellos oficios, afecta al Partido Socialista Unificado de Cataluña, en el Casal Carlos Marx (paseo de Gracia, 33).

—A las diez de la noche, reunión del Grupo Sindical Socialista Mercantil del Partido Socialista Unificado de Cataluña en el mismo local.

Para mañana

A las seis y media de la tarde, reunión de empleados del campo de fútbol de los Clubs del Grupo B de la primera preferencia, afectos al Comité de Transportes (U. G. T.), en el local de la calle de la Diputación, 277, tercero, segunda.

—A las siete, reunión del ramo de la Madera (P. S. U. C.) en el Casal Carlos Marx (paseo de Gracia, 33).

—A las diez de la noche, reunión del ramo Textil y Fabril del P. S. U. C. en el mismo local.

ACTOS DE PROPAGANDA

Del P. O. U. M.

Mañana, en Igualada, mitin a las nueve y media de la noche. Oradores: Robert, Pilar Santiago, Solano y Gorkin. Presidente, Torres.

—Pasado mañana, por la noche, en Montblanch, mitin en el que hablarán los camaradas José Rebull y Wilebaldo Solano.

—El domingo, por la mañana, mítines en Tarragona y La Bisbal. Oradores del primero: José Rebull, Wilebaldo Solano y Andrés Nin. Del segundo: Pilar Santiago, Pallach, Hervás y Gorkin.

De la C. N. I.

Sábado, día 17.—Mitin a las nueve y media de la noche en Vendrell. Oradores: Jaime Rillo, Campoy y Ramón Portés. (Vendrán a buscarlos a las cinco de la tarde).

Mitín a las cuatro de la tarde en Caldas de Malavella. Oradores: Juan Papiol, Narciso Mató y Joaquín Cortés.

Domingo, día 18.—Mitin a las diez de la mañana en Vilafranca del Panadés. Oradores: Juan Papiol, José Conesa y Alejandro G. Gilibert. (Vendrán a recogerlos a las nueve de la mañana).

Mitín en Amposta organizado por las Juventudes Libertarias. Oradores: Jaime Vía y Celestino Castelló.

Mitín a las cuatro de la tarde en Castellón y Vilar. Oradores: Jaime Rillo y Campoy.

Mitín a las diez de la mañana en Sardañola Ripollés. Oradores: Emilio Climent y Ginés Gasca.

De las Juventudes Libertarias

Domingo, día 18.—Mitin de atracción juvenil y anarquista a las diez de la mañana en el cine Triánón (Valencia 379). Oradores: Amparo Carceller, Ramón Sentís, Fidel Miró y un compañero de la Comisión de Cultura, que presidirá.

Del P. S. U. C.

Domingo, día 18.—A las diez de la mañana mitin organizado por el Partido Socialista Unificado de Cataluña y la Unión General de Trabajadores en el Gran Pírc.